

牧小を支える祖父母の会

牧之原小学校
文責 祖父母の会担当
小柳津敏法

平成24年度も、祖父母の会のみなさんのおかげで、牧小の教育活動は大変充実したものになりました。学校を支えてくださり、子どもたちを見守ってくださり、祖父母の会がある牧小は大変幸せです。このような会が存在するのは、近隣の小中学校では、牧小だけです。そこで、本年度の活動を報告させていただくことで、祖父母の会に加入していただいている祖父母のみなさんにも、来年度はぜひ加入していただきたいと考えています。とても楽しい会であることは間違いありません。なによりも、子どもたちが祖父母のみなさんとの交流を楽しみにしていますので、子どもたちを笑顔にできる会でもあるのです。

授業参観で子どもたちのがんばる様子を見ていただきました

4月16日（土）の授業参観から、祖父母の会のみなさんにはたくさん授業を見に来ていただきました。小さな学校、年々少なくなる子どもたち。当然のことながら、保護者の方の参観も少なくなっています。ところが、牧小は、いつもたくさんの方に参観していただいています。それは、祖父母のみなさんも来ていただけるからです。今年も年数回計画されていた授業参観に、必ず祖父母の方の姿がありました。大変ありがたいことです。なによりも、子どもたちが大喜びでした。

「なかなか教室に入りにくいなあ。」という祖父母の方の声も届いています。来年度は、もっともっと祖父母の方が気軽に教室に入っていただけるよう、「祖父母の授業参観日」なども計画したいと思います。平成25年度も、牧小に足をお運びください。大歓迎です。



たくさんの行事を見て下さいました

本年度から、シーズンコンサートを実施しました。サマーコンサート、オータムコンサート、クリスマスコンサート、そのすべてに、祖父母の会のみなさんがたくさん鑑賞に来てくださいました。温かい拍手をいただき、子どもたちの励みにもなりました。牧小の子どもたちは、人前で表現することが苦手な、恥ずかしがり屋さんが多いのですが、コンサートを重ねるたびに「挑戦したい。」という声は増えています。



最後のコンサート「スプリングコンサート」は、2月22日（金）の13:00からです。その後には最後の授業参観もありますので、ぜひおこしくください。

運動会では、1年生2年生と一緒に、「チェッコリ玉入れ」の競技に参加していただきました。腰ふりダンスと玉入れがミック



スした新しい玉入れでしたが、祖父母のみなさんの切れのあるダンスもすてきでした。

チャレンジ走大会にもたくさんの方が来てくださり、子どもたちを応援してくださいました。長なわ大会にも、来てくださった方もいます。来年度は、祖父母の会のみなさんがもっともっと学校行事に参加していただきやすいように考えていきます。



ひまわり畑の管理

学校の入口右側に、ひまわり畑があります。夏になるとたくさんひまわりが登校する子どもたちを迎えてくれます。そのひまわりの管理をしてくださっているのも祖父母の会のみなさんです。本来は、学校で、職員・子どもたちが管理をしなければいけないのですが、その時間を生み出すことがなかなかできません。除草から種まきなど、たいへんな作業を引き受けてくださり、その分学校は、子どもたちの学びに集中できます。



6年生とグランドゴルフを楽しむ会



6年生の子どもたちと、祖父母の会のみなさんと、毎年グランドゴルフを楽しんでいます。祖父母のみなさんにグランドゴルフのやり方やルールを教えていただき、6年生も楽しみながらも真剣にプレーします。活動の様子は、新聞でも紹介されました。

祖父母の部、子どもの部、それぞれ上位3名には、表彰状をお渡ししました。

毎年秋に実施をしています。

平成24年度の大会では、優勝が水野エリ子さん、準優勝が中村和子さん、山本昇さん、村松相子さん、戸塚きく江さん、斉藤淑甫さ

ん、第3位は村松明さんでした。子どもの部では、優勝が小柳津敏法先生、準優勝が中村颯真さん、鈴木野恵さん、黒木健太郎さん、第3位が瀬古佳菜絵さんでした。子どもの中に入って、わたしが大人げなく優勝してしまい、反省しています。

3・4年生と芋汁食べよう会



3年生が苗つけをした自然薯を収穫し、その芋を使って芋汁をつくりました。芋汁を食べたことがないという子がたくさんいました。初めての芋汁に、大興奮でした。「先生、この会を毎月やろう。」という声が子どもたちからも祖父母のみなさんからもあがるほど、楽しい会でした。祖父母の中で、お漬物などをたくさん持ってきてくださった方がいて、それもおいしく、中には6杯もおかわりをした強者もいました。それほどおいしかったということです。



この会の後、芋汁の味が忘れられなくて、家の人をお願いしてつくってもらったという子が何人もいます。家になかったすり鉢とすりこぎを買ったお宅もあります。自然薯はこの牧之原の名産です。子どもたちはこれまで、そのことを知りませんでした。お茶だけでなく、自然薯も自分たちの住む地域で胸を張れる農産物だと、考えられるようになりました。

1・2年生と昔の遊びを楽しむ会

2月には、1年生、2年生と昔の遊びを楽しむ会を行いました。けん玉、こま、あやとり、お手玉など、祖父母のみなさんから教えていただきました。子どもたちの普段の遊びは、どうしてもゲームに偏りがちです。この交流会をきっかけとして、遊びのはばが広がります。今年も、1年生、2年生はこの交流会をとても楽しみにしていました。当日は、感謝のつどいがあり、子どもたちは今年「祖父母の会のみなさんにも感謝したい。」ということで、みなさんを御招待しました。



子どもたちに新しい本を

祖父母の会のみなさんの会費の中から、新しい本を購入させていただいています。今年は、高学年向けの本を数冊買わせていただきました。本は、子どもたちに聞いて、読んでみたい本を選んでいきます。

早速子どもたちは順番に本を読んでいます。祖父母の会のみなさんのおかげで、学校図書館が少しずつ少しずつ充実していきます。

夏のお楽しみ 祖父母の会旅行

夏には、毎年恒例の「祖父母の会旅行」があり、楽しく親睦を深めています。今年は横浜の中華街と、東京の水戸バス、浅草に行きました。

バスの中では、みなさんが持ち寄ったおつまみを食べて、なごやかな時間を過ごしました。祖父母の会のみなさんだけでなく、学校職員も6名参加させていただきました。



祖父母の会のみなさんとなかよくなるチャンスと、我々も本当に楽しみにしています。来年度も、楽しい旅行を計画します。



お願い

子どもの人数が年々減少している牧小です。祖父母の会の人数も少なくなってきました。牧小は、祖父母の会のみなさんに支えられての学校です。祖父母の会は、牧小の宝です。現在会員は40名ぐらいいらっしゃいます。この報告書をお読みいただいて、祖父母の会のすばらしさを知っていただいて、より多くの方がこの会に御入会いただきたいです。牧小の子どもたちのためにも、よろしくお願ひします。学校を支えてください。子どもたちのために、活動をお願いします。

3月1日の祖父母の会理事会後、会員の募集を行います。御理解、御協力をよろしくお願ひします。